

LABOR OMNIA VINCIT

SE PUBLICA LOS DOMINGOS GRATUITAMENTE



Salgo a la lid:

Porto el verde blasón de la esperanza, y a modo de los grandes señores—graves de ordinario—asomará de vez en vez una sonrisa..... en mis trémulos labios.

Unas veces, reiré con risa franca y leal, otras? otras mezclaré entre sonoras carcajadas, el virus irónico que en mi ser abrigo.

Hermes, cual Dios pagano y de inmortal renombre, abandonará—quizá por breve lapsus—su olímpica morada, para segir un nuevo ambiente de vida en indicas soledades; muy breve será su reinado: lo preveo; pero su rápido paso por la lid abrirá—quizás—la senda a seguir por otros que vendrán.....

Algo muy alegre quisiera decir a título de saludo, pero mi corazón no da ya flores, como antaño.

HERMES

C. Arias G.

TELEFONO Nº 12

Coches y caballos de alquiler



Gran Fábrica de muebles y taller mecánico de carpintería

Servicio rápido y económico de funeraria

Ordene Ud. hoy mismo su anuncio



LA REINA

T. C.O. 30

Isidro Perera Boix

Esta es la tienda que vende sus artículos al mejor precio y sus existencias son constantemente renovadas.

Se acaba de recibir un gran surtido de Capas de Hule para Caballeros



VICENTE RODRIGUEZ Abarrotes, cantina, refresquería Establecimiento de moda

BOTICA NUEVA

DOMINGO CARRANZA

HOTEL LAFAYETE

El más cómodo

y elegante

Precios módicos

Cenas en las noches de funciones teatrales

Zapatería y Tenería de APOLONIO BRENES

MATERIALES PARA ZAPATEROS

Especialidad en calzado a la medida.

Café Colón

PREFERENCE OF THE PROPERTY OF

JORGE GUIER HIJO

Esmerado servicio de Cafés, Tes y Chocolates. CENAS TODAS LAS NOCHES





CIALIDAD EN RECETAS - SERVICIO PER



El público no debe olvidar que es la única tienda que no ha alterado sus precios. Variado surtido en artículos para Señoras y Caballeros.

Para Niños, hay un precioso surtido de trajecitos de Dril y Casimír. Visítela Ud.

Para estos avisos entenderse con VICTOR BONILLA CH. EN "LA POUPEE"

"PARIS - SALON"

CORPERED REFERENCE PROPERED PROPERED CONFERENCE STATISTICS

+ Juan Rivera B. +

CANTINA - REFRESQUERIA

Casa importadora, y lugar elegido por las personas de buen gusto. Servicio rápido.

Los establecimientos

de ANTONIO LOPEZ

son los más frecuentados por las personas de buen gusto

EL SUELO ES UN MEDIO LLENO DE VIDA

A medida que la ciencia jan los límites de los conoci-

adelanta se descubren nuevos dos. Hasta dónde llegará este mundos de que antes no se poder de investigación, es tenìa la menor idea, y se ale- dificil presumirlo. Cada pro-

Continua en la pagina siguiente

Soy Español

LUZCO del mundo en la gentil pavana, junto al recio tahali de mi tizona, una cruz escarlata que os abona mi abolengo de estirpe castellana.

Llevo en los hombros ferreruelo grana, guio el mostacho a usanza borgonona mi blanca gorguera se almidona bajo mi crespa cabellera cana.

Tengo cien lanzas combatiendo en Flandes, mil siervos en la falda de los Andes calderas y pendon, horca y cuchillo;

un condado en la tierra montañesa, un fraile confesor de la condesa, diez corceles, cien pajes y un castillo.

Enrique Lopez Alarcon

Déjame!

QUE donde voy? Allá. Del alto monte en la cúspide ingente, hay un olivo; hasta él voy a llegar, tras siete días de lucha, de fatiga y de camino. El olivo es la paz y la ventura, juntémoslo al amor que dice el mirto. Del monte ingente en la elevada cumbre, no sufrire ni insomnios ni enemigos, los dos males más fieros que he encontrado, de los que no está libre ni el mendigo. Me voy a reposar, tranquilo y solo, a la sombra amorosa del olivo. Aún, llegar hasta él, ha de costarme siete días de lucha y de camino. De pensar he variado, mas no soy apóstata, cobarde ni vencido. Desde alli he de mirar a tu milicia que se bate en el fondo del abismo. Cuando triunfes, guerrero, no me olvides, yo te traeré las ramas de mi olivo y juntando la paz y la ventura con el amor que representa el mirto, bajaré de la cumbre de mi monte hasta el campo de muerte del abismo. Y extinguida la raza de los malos, cuando expiren los últimos heridos, en las praderas, de sus flores calvas, con el agua sangrienta de los rios, con armas por enseres de trabajo y por salario nuestro propio brio, haremos la ciudad de la ventura, la ciudad de los buenos y los ricos. Mientras no ocurra así, que no me llamen, mientras impere el mal, estoy dormido. No quiero más luchar con imposibles, no escucho el toque del clarín bravio que no me llamen a la lucha fiera, voy a escalar la cumbre de mi risco. Ya ves, para llegar a mis doseles, gastaré siete dias de camino. Ya sabes, en la cumbre de aquel moute, recostado en el tronco de un olivo, de donde te traeré paz y ventura, en apretado ramo con el mirto.

Enrique Lopez Alarcón

: LA COPA BLANCA:

RIVERA & Co. Cartago, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERIA.

Ventas al por mayor y al detall.

Se atiende con prontitud.

LOZA, CRISTALERIA, GALLETAS Y LATERIA FINA DAMENTA

greso, cada paso adelante, facilita y provoca un paso màs; las necesidades naturales de la humanidad y las artificiales de una civilización cada día más refinada y exigente, encuentran en estos descubrimientos y en mejores modos de explotarlos, su satisfarción necesaria.

Uno de los descubrimientos modernos de màs trascendencia es el del mundo de los infinitamente pequeños. Todo cuanto existe está lleno de seres organizados y vivientes; el cuerpo humano y el de los animales, la sangre que corre en nuestras venas, las plantas, el aire, el agua y el mismo suelo que pisamos. Todos estos seres están en perpétua lucha día y noche, lucha que sobremanera interesa a la humanidad porque entre ellos tiene amigos y enemigos, y del triunfo o predominio de los unos o de los otros depende su suerte feliz o desgraciada.

En el cuerpo humano, si dominan los organismos beneficiosos, aseguran la salud del hombre, destruyendo las bacterias de las fiebres y de las inflamaciones que estàn constantemente en asecho y listos al ataque o por lo menos conteniendo su avan e.

En el suelo sucede lo mismo. También ahí luchan fuerzas vivas y contrarias.

El suelo que solía considerarse como una cosa inerte, es al contrario, un mundo de actividad y de intensa vida, un campo de batalla sin igual. Tal vez provocaré una sonrisa de excepticismo, en la mayor parte de nuestros agricultores, si les digo, que en la poca cantidad de tierra que queda adherida a la mano del iabrador al sembrar una planta, viven, se mueven, pelean

La panadería de "Guier"

(Antes Lamicq)
Es la que hace mejor pan

con la màs encarnizada violencía, 4 o 5 millones de seres, unos amigos y otros enemigos de la humanidad.

Estos seres constituyen los innumerables ejércitos de bacterias y de protozoas. El triunfo de los primeros sobre los segundos, en el suelo significa fertilidad para la tierra y oro para el agricultor. El predominio de los últimos es cansancio para el suelo y ruina para su dueño.

Los organismos esterilizantes de la clase protozoica son
más grandes que las bacterias fertilizantes, lo que á
veces hace muy difícil la victoria para estos nuestros auxiliares valiosos, si no acudimos
en su auxilio con los recursos
que la ciencia agrícola felizmente nos proporciona.

La agricultura, como casi todas las empresas de los hombres, ha dejado de ser el esfuerzo inconsciente de la fuerza bruta. La investigación científica la ha transformado, la dirige y la conduce al éxito, como conduce a los ejércitos modernos a la victoria.

Inmenso servicio para la agricultura fué el reconocimiento claro y con absoluta evidencia del hecho trascendental de la existencia de los organismos del suelo, hecho ignorado completamente por las generaciones anteriores. Con este conocimiento el papel del agricultor inteligente se ha hecho más fácil. Siempre, conocer al enemigo es ya casi vencerlo. Este papel consiste en destruir lo más completamente posible los organismos nocivos y favorecer los organismos buenos.

Los trabajos científicos han podido también esclarecer esta parte práctica del gran problema de la fertilidad. En ciertas experiencias, en las cuales había sido posible matar los organismos nocivos sin destruir completamente las bacterias beneficiosas, se notó que la propagación de estas últimas así libradas de todos sus enemigos, era en poco tiempo formidable. En la célebre granja experimental de Rothamsted, un grano de tierra librado completamente de protozoides por medio del calor arriba de 100 grados y después inoculado con unas pocas bacterias buenas fué analizado al cabo de cuatro días y contenía cuatro millones de estos útiles seres.

Un terreno tratado de este modo, naturalmente en una superficie pequeña, porque el procedimiento no es aplicable en grande escala, dió por resultado práctico de la multiplicación enorme de las bacterias, un aumento de cosecha del 50 por ciento sin otros trabajos y abonos.

La destrucción completa del enemigo no es posible en la práctica, pero el conocimiento de que el gran predominio de las bacterias buenas en el suelo es una de las causas, tal vez la más eficiente, de la fertilidad del suelo, es de suma importancia y utilidad, porque indica, cuál debe ser la parte que corresponde al agricultor para asegurar esa fertilidad. Es la del general que tiene innumerables soldados que su pericia debe protejer y conducir a la victoria final.

Conociendo las condiciones que favorecen la vitalidad y propagación de las bacterias auxiliares y lo que puede diezmar a sus adversarios, es más fácil hacer triunfar los primeros.

Las bacterias necesitan sobre todo para prosperar de mucho aire puro, lo que se logra con trabajos culturales a la mayor profundidad posible. Así vemos explicados en gran parte los resultados siempre favorables del empleo de buenas máquinas que trabajando pulverizan el suelo, impregnando de aire hasta sus últimas partículas y de las labores profundas que introduciendo aire en las capas. inferiores del suelo hacen allí la vida posible a las bacterias.

Después de mucho aire las bacterias necesitan un suelo higiénico, condición que solo se obtiene si está bien desaguado. Con verdadero y buen

Sigue en la página siguiente

Cantina y pulpería

DE JUAN RAFAEL ALFARO

Venta a precios módicos.

El Figurin

Sastrería

de L. FEOLI Frente al "Salón París"

Especialidad en vestidos sobre medida.

Gran surtido en casimires ingleses.

BARBERIA ITALIANA

Silvio Marroquí é hijo

Aseo, prontitud, buen trato. Visítela Ud.

Haga Ud. sus impresos en LA POUPEE

CABALLERIZA de Alfredo Meza

Bestias de alquiler a cualquiera hora que se precisen.

Anuncie Ud. su negocio

drenaje el suelo se vuelve un medio sumamente favorable a su multiplicación.

Sufren intensamente en suelos ácidos, por cuya razón encalar los terrenos es favorecer las bacterias en alto grado y como consecuencia obtiene mayor fertilidad.

Sucede muchas veces que por haberse dejado mucho tiempo un terreno sin estos beneficios, del aire, del drenaje, de la desacidificación, las bacterias útiles hayan sido completamente dominadas for sus adversarios que no tienen las mismas necesidades higiénicas y que esas bacterias se encuentran en un estado de inferioridad no solamente en número, pero también en vitalidad propia, en este caso, después de corregir los defectos del terreno, es muchas veces útil tntroducir en él nuevas bacierias obtenidas en suelos bien cuidados y pujantes. Otras veces, como es el caso para las leguminosas, las plantas necesitan cierta clase especial de bacterias sin las cuales no prosperan.

Para obtener buenas cosechas debe entonces el agricultor traerlas de otras partes donde existen estos auxiliares especiales. Esta introducción de bacterias se llama inocular el suelo. Es una operación de que he tenido ocasión de hablar muchas veces. El Departamento de Agricultura puede ayudar a los agricultores a llevar a cabo estas mejoras, no solamente dándoles las instrucciones y explicaciones que pudiesen necesitar, sino también pi iendo para ellos los organismos especiales que sus cultivos necesitan.

Finalmente, al mismo tiempo que se favorece la prosperidad de las bacterias buenas,
es menester procurar la disminución y si es posible la
destrucción de los organismos malos. En esto no se
han obtenido todavía resultados muy completos, aunque
algunos bastante favorables.

Citaré solamente los efectos obtenidos con el calor, con la electrización del suelo, con el empleo del bisulfuro de carbono, del cloroformo y del tolúene, pero no se ha encontrado su aplicación verdaderamente práctica; sin embargo la ciencia no descansa, y como es tan importante el fin perseguido, los resultados parciales ya verificados, pueden saludarse como una gran esperanza del porvenir.

J. E. VAN DER LAAT
(Del Boletin de Fomento, C. R.)

Sastrería LA MODA

de ALFREDO GUZMAN M.

La más antigua. La más recomendable

La de mejor clientela en Cartago

Guenta con operarios peritos en el ramo

"EL IRAZU" FELIPE MARTIN

Especialidad en Ropa para Niños y Caballero Lleva la Moda en Artículos de Fantasía.

Pulperia, cantina El Oriente y refresqueria El Oriente de JUAN JOSE ACUILAR CH.

Lo mejor y mas barato se vende allí.

Gran oportunidad para construir

En la Bodega de la Compañía Inglesa Constructora, en esta ciudad, se venden materiales para construcción nuevos y usados, en completo buen estado y muy baratos, tales como los siguientes:

Hierro para techo, varios tamaños; hierro en planchas lisas, puertas y ventanas de varias clases, piedra canteada en plantilla, adoquines y cordón; basas de piedra grandes y pequenas, tela metálica de diferentes mayas, alfajías de varios tamañ s, tablas anchas y angostas, reglas de varios tamaños, tabloncillos para piso, madera de cuadro de varios tamaños, gigantones de varios tamaños, mecates de manila gruesos, palas, picos, barras de hierro y otras herramientas; carretillos de hierro y de madera, tubos para cloacas o desagües, llaves de cañería de 1/3", cerraduras para puertas, tornillos de tuerca de varios tamaños, remaches de varios tamaños, portones de hierro, ladrillo de mosaico de varias clases, tinas esmaltadas para baño, lavatorios esmaltados, cajones y barriles vacíos, tarros y latas vacías, canoas y tubos para aguas pluviales, burras de madera, escaleras de madera, cartón embreado para techos, cadenas de hierro gruesas, alquitrán de muy buena calidad, bizagras de varios tamaños y clases, ganchos para colocar canoas en el alero, motones de hierro y de madera, gatas mecánicas de varios tamaños, fraguas para herreria, mazos grandes y pequeños, martillos, serrechos y otros útiles, llaves para atornillar, inglesas y amerieanas, alambre liso para cercas, yunques, prensas y varios útiles para herreria, fibrocemento en tiras angostas y anchas y muchos otros objetos.

Para precios y demàs informes entenderse con el Agente

de la Compañía.

CARLOS PACHECO D.

Cartago, 28 de Febrero de 1915.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

GRAN FABRICA DE AGUAS GASEOSAS Y CAFE MOLIDO

REPARTO A DOMICILIO

TELEFONO Nº 47

La carnicería de JOSE JOAQUIN COTO

Es el establecimiento que no admite rival en su género, por su equidad y aseo.

JARABE GUIER de las madres y el terror de las lombrices

Agradable al paladar e inofensivo en sus efectos
BOTICA DE GUIER

NOTA: Suplicamos a las personas que nos han favorecido con sus anuncios y algunos trabajos para la publicación, dispensarnos por la falta de ellos en el presente numero, ofreciendolo hacer con mucho gusto en el proximo. Pues las reducidas dimensiones de este semanario, nos obligan a retirar material ya levantado.

HERMES SEMANARIO ILUSTRADO

Director y Editor: ROBERTO A. SANVICENTE.
Admor. y propietario: VICTOR BONILLA CH.

Toda la correspondencia debe ser dirigida al Director. No se devuelven los originales.

IMPRENTA "LA POUPEE"